
 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 1 

DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
“DÍA NACIONAL DE LA ORACIÓN” 
21 DE NOVIEMBRE DE 2008 
 
QUERIDOS HERMANOS TENGAN TODOS BUENAS NOCHES, ESTA 
MAÑANA CUANDO INAUGURABA UN EVENTO IMPORTANTE DE LOS 
INDUSTRIALES, AQUÍ MISMO EN ESTE CENTRO DE CONVENCIONES 
Y FERIAS QUE DESPUÉS DE LA CUMBRE IBEROAMERICANA SE HA 
CONVERTIDO EN EL SITIO DE REUNIONES, YA QUE HA QUEDADO 
ESTO COMO UN LEGADO EXTRAORDINARIO DESPUÉS DE 
REMODELAR ESTAS INSTALACIONES. 
 
CUANDO YO ESTABA HOY EN LA MAÑANA PLATICANDO ACERCA LA 
SITUACIÓN ECONÓMICA, ME HABÍAN PEDIDO LOS INDUSTRIALES 
ANALIZAR TRES COSAS, UNO EL BLINDAJE ECONÓMICO PARA EL 
PAÍS FRENTE A UNA CRISIS QUE TODAVÍA NO TOCA FONDO, DOS LA 
LIQUIDEZ DEL SISTEMA BANCARIO A TRAVÉS DE LA INYECCIÓN DE 
LOS 500 MILLONES DE DÓLARES QUE HAREMOS EN DICIEMBRE, Y 
TRES UN FONDO DE CONTINGENCIA DE HASTA 1400 MILLONES DE 
DÓLARES POR CUALQUIER EMERGENCIA, COMO SE DEBE 
PREPARAR UN PAÍS RESPONSABLE. 
 
TODO ESTA ARREGLADO, HAY PAÍSES HACIENDO COLA PARA ESTO, 
PERO EL SALVADOR ESTABA AHÍ ADELANTE, POR VARIAS 
RAZONES, MIREN LAS COSAS NO SON CASUALES, EN PRIMER 
LUGAR SOMOS UN PAÍS ORDENADO, ESTAMOS PENSANDO 
BÁSICAMENTE COMO JEFE DE ESTADO RESOLVIÉNDOLE UN 
PROBLEMA AL PRÓXIMO GOBIERNO, LO HICIMOS CON TIEMPO, 
VAMOS A INYECTARLE LIQUIDEZ, TAMBIÉN A LOS BANCOS 
NACIONALES QUE TIENE EL ESTADO, PERO AL HABLARLES DE 



 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 2 

TODO ESTO QUE YO LLEGUE A DENOMINAR LA TORMENTA 
PERFECTA, HACE VARIOS MESES, YO RECUERDO QUE FUI AL FORO 
ECONÓMICO MUNDIAL EN CANCÚN Y HABLABA YO DE LA 
TORMENTA PERFECTA, COMO SE ESTABAN COMPORTANDO LOS 
FACTORES ECONÓMICOS Y NOS LLEVARON A LO QUE 
ACTUALMENTE TENEMOS.  
 
YO LES EXPLICABA HOY QUE A MI JUICIO EL GRAN PROBLEMA A 
SIDO LA FALTA DE ÉTICA, LA FALTA DE HONESTIDAD EN EL MANEJO 
DE LA BOLSA, METIERON EL MANEJO DEL PETRÓLEO POR EJEMPLO 
EN LOS FONDOS DE INVERSIÓN. YO LES DIJE A LOS INDUSTRIALES 
BUENO MIREN HACE 60 DÍAS EL PETRÓLEO VALÍA 147 DÓLARES, 
HOY ESTABA COMO A 49, COMO QUE SUBIÓ EL DÓLAR, YA NO ME 
GUSTO ESO YA QUE EMPIECE A SUBIR. YO LES DECÍA LOS 100 
DÓLARES RESTANTES POR BARRIL, EN LA BOLSA DE QUE 
IRRESPONSABLE ESTÁN, PORQUE BÁSICAMENTE LE CHUPARON LA 
LIQUIDEZ AL MUNDO Y GOLPEARON LA DEMANDA, Y POR ESA 
RAZÓN SE HAN CAÍDO LOS PRECIOS, PERO AL EXPLICARLO 
RECORDABA EN EL 2003 Y 2004  RECORRÍ AL PAÍS ESCUCHANDO A 
LA GENTE, Y ME CAUSO UN GRAN IMPACTO DECIR BUENO, EN 
AQUEL MOMENTO NO SABÍAMOS DE ESTA CRISIS, TENÍAMOS 
OTROS PROBLEMAS Y LOS VA A TENER EL PRÓXIMO GOBIERNO, 
SINO QUE VAN HACER LOS PRESIDENTE SI NO TENEMOS 
PROBLEMAS. 
 
YO LE DABA GRACIAS A DIOS, Y DECÍA COMO SE NOS OCURRIÓ LA 
SEMILLA MEJORADA, COMO ES QUE SE NOS OCURRIÓ FOSALUD, 
RED SOLIDARIA, YO LES HABLABA A LOS INDUSTRIALES, TENGO 
UNA SEÑORA QUE IMPACTO TREMENDAMENTE MI CORAZÓN DE 27, 
28 AÑOS CON NUEVE HIJO EN TACUBA, NO SABIA LEER, NO SABIA 
ESCRIBIR,…TENIA 7, 8 BOCAS QUE ALIMENTAR. 
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CUANDO VINO LA CRISIS, LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES 
DICEN BUENO LO PRIMERO ES PROTEGER AL MAS VULNERABLE, Y 
ESO YA ESTABA AQUÍ PROTEGIDO, HEMOS AYUDADO, YO LES 
ACLARABA HOY TAMBIÉN A LOS BANQUEROS, QUE EL ESTADO NO 
ES BANQUERO, YO NO SOY BANQUERO, YO NO PRESTO PLATA, 
PORQUE POR HAY ANDAN DICIENDO QUE ESTAMOS HACIENDO UN 
SALVATAJE DE LA BANCA, LA BANCA  ESTA EN PERFECTO ESTADO, 
EL MUNDO ESTA COMPLICADO Y TENEMOS QUE SER MUY 
CUIDADOSOS Y QUIERO APROVECHAR ESTE DÍA DE LA ORACIÓN 
PARA DECIRLES QUE MARAVILLOSO A SIDO DIOS EN QUE NOS HA 
PERMITIDO, DESPUÉS ME FUI A SAN MIGUEL Y ME VINE EN EL 
HELICÓPTERO PRESIDENCIAL Y VIMOS A UN PAÍS SEMBRADO, 
SEMBRADO EL PAÍS , Y YA EN UN PAR DE DÍA VAMOS A DECLARAR 
QUE SOMOS, YA NO VAMOS A SER ESCLAVOS DE LOS FRIJOLES 
ROJOS DE NADIE, LOS VAMOS A CULTIVAR TODOS AQUÍ. 
 
Y TENDREMOS COSECHA RECORD EN EL MAÍZ BLANCO, QUE AQUÍ 
COMEMOS, ACÁ NADIE COME MAS QUE.., TODOS LAS PUPUSAS, 
CON MAÍZ BLANCO, NADIE LE GUSTA EL AMARILLO, ES COMO LOS 
FRIJOLES, EL OTRO DÍA LE SERVÍ UNOS FRIJOLITOS NEGROS A MIS 
HIJO PARA VER SI, LE HICIERON MALA CARA, Y EL PROBLEMA ES 
QUE LOS FRIJOLES ROJOS SOLO LO SEMBRAMOS COMO CUATRO, 
CINCO PAÍSES, PERO VAMOS A TENER. 
 
AL REGRESO ME DECÍA EL MINISTRO DE AGRICULTURA MIRE 
PRESIDENTE NOSOTROS IMPORTÁBAMOS DE GUATEMALA 80 
MILLONES DE DÓLARES EN VERDURAS, FRUTAS, LEGUMBRES, HOY 
APENAS IMPORTAMOS 20 MILLONES, EL RESTO SE ESTA DANDO 
AQUÍ, LO ESTAMOS SEMBRANDO Y SE PUEDE. 
 
AL CONMEMORAR EL DÍA NACIONAL DE LA ORACIÓN, TODOS 
DEBEMOS RECONOCER NUESTRA DEPENDENCIA DEL TODO 
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PODEROSO, YA QUE SIN LA AYUDA Y VOLUNTAD DE DIOS NO 
ESTARÍAMOS ACÁ, RECONOZCO QUE YO SOY PRESIDENTE DE UNA 
NACIÓN QUE CREE EN DIOS Y QUE POR SU VOLUNTAD Y 
MISERICORDIA, Y EL APOYO DE MI PUEBLO ESTOY HABLÁNDOLES 
DESDE ESTE PODIUM. 
 
HOY CUANDO ESTAMOS A UNOS DÍAS PARA QUE TERMINE EL AÑO, 
DEBEMOS DARLE GRACIAS A DIOS POR LAS MUCHAS BENDICIONES 
QUE NOS A CONCEDIDO Y PONEMOS EL FUTURO DE NUESTRO PAÍS 
EN SUS MANOS, A MI NO ME FUE MAL, RECUERDO CUANDO LANCE  
MI PRECANDIDATURA ALLÁ EN USULUTAN, EN MI NATAL USULUTAN, 
Y DIJE PONGO EN MANOS DE DIOS ESTA CANDIDATURA, NO ME FUE 
MAL VERDAD. 
 
ESTIMADOS PASTORES, USTEDES ME HAN HECHO SENTIR MUY 
BIEN, QUE BUENO ESCUCHAR ESTAS VOCES Y SOBRE TODO SE 
QUE VIENEN DEL CORAZÓN DE CADA UNO DE USTEDES, NO TIENEN 
QUE AGRADECERME NADA, YO SIMPLEMENTE  SOY UN CIUDADANO 
MAS QUE DECIDIERON EL RESTO DE CIUDADANOS DARLE UN 
MONTÓN DE PROBLEMAS. 
 
DARLE RECONOCIMIENTO A LA IGLESIA EVANGÉLICA, NO ES MAS 
QUE ACEPTAR UNA REALIDAD FUERTE, IMPORTANTE Y ADEMÁS AL 
FINAL AQUÍ NO SE TRATA DE EVANGÉLICOS, DE CATÓLICOS, AQUÍ 
SE TRATA DE HERMANOS CRISTO CÉNTRICOS SALVADOREÑOS. 
 
DESDE QUE INICIE LA CAMPAÑA POR LA PRIMERA MAGISTRATURA 
PUDE SENTIR EL PODER DE LA ORACIÓN Y LA PAZ QUE RECIBÍ 
CUANDO PUSE EN LAS MANOS DEL CREADOR MI POSTULACIÓN, 
MUCHO PUEBLO CRISTIANO SE VOLCÓ EN ORACIONES QUE SE 
CONVIRTIERON EN UN BASTIÓN IMPORTANTE, NO SOLO EN MI 
CANDIDATURA SINO DURANTE ESTOS AÑOS AL FRENTE DE 
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NUESTRO GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, ESTO ME HACE 
RECORDAR UN TEXTO BÍBLICO QUE ME COMPARTIERON UN DÍA 
QUE TRATA SOBRE UN OFICIAL DEL EJERCITO ROMANO, UN 
CENTURIÓN LLAMADO CORNELIO, LA BIBLIA DICE SOBRE EL Y TODA 
SU FAMILIA QUE ERA UN HOMBRE PIADOSO Y TEMEROSO DE DIOS, 
QUE REALIZABA MUCHAS OBRAS, OBRAS DE BENEFICENCIA, PERO 
SOBRE TODO QUE ORABA A DIOS, CONSTANTEMENTE. 
 
YO SIEMPRE ME HE DEFINIDO COMO UN SERVIDOR DE DIOS Y LO 
HE HECHO DESDE LAS DIFERENTES POSICIONES, DONDE HE 
PODIDO AYUDAR AL PROJIMO. ES ASI COMO ESTE QUINQUENIO LO 
PODEMOS DEFINIR, COMO EL QUINQUENIO CON LA MAYOR 
INVERSION SOCIAL, PARA LA GENTE MAS POBRE. CREAMOS 
FOSALUD, HEMOS CONTRUIDO HOSPITALES, ESCUELAS, RED 
SOLIDARIA, BACHILLERATO GRATUITO; SOMOS EL CUARTO PAIS. 
AQUÍ EN ESTAS SALAS, CON LOS PRESIDENTES DE IBEROAMERICA, 
DISCUTIAMOS, SOLO COSTA RICA, EN CENTROAMERICA, AHORA EL 
SALVADOR TIENE BACHILLERATO GRATUITO EN LAS 
INSTITUCIONES PUBLICA. 
 
ESTA MAÑANA TAMBIEN LES DECIA YO, A LOS INDUSTRIALES, 
MIREN, TODOS LOS DIAS ME DISCUTEN LOS SUBSIDIOS, TODO 
MUNDO, ES QUE LAS FINANZAS PUBLICAS, ES QUE NO SE QUE, ES 
QUE MAÑANA VIENE EL FIN DEL MUNDO, QUE NO HAY PLATA;  
QUITE LOS SUBSIDIOS. LOS SUBSIDIOS REPRESENTAN 700 
MILLONES DE DOLARES, QUÉ SIGNIFICA ESTO. SIGNIFICA QUE LA 
GENTE ESTA COMPRANDO EL GAS PROPANO A 5.10, LA ENERGIA 
ELECTRICA, CONGELADO EL PRECIO POR DOS AÑOS, 
BACHILLERATO GRATUITO, SEMILLA MEJORADA Y ASI PUDIERAMOS 
MENCIONAR TODOS LOS PROGRAMAS SOCIALES QUE HEMOS 
IMPLEMENTADO. Y YO LE DECIA, SI, QUITEMOS TODOS, LO UNICO 
QUE NO HABRA CANTIDAD DE AGUA, CAPAZ DE APAGAR EL 
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INCENDIO EN EL PAIS. PORQUE LOS GOBERNANTES NO ESTAMOS 
AQUÍ, SOLAMENTE PARA HACER CUMPLIR LA LEY, ESO ES LO 
PRIMERO. ESTAMOS AQUÍ, PARA PENSAR EN EL QUE MENOS TIENE; 
GRACIAS A DIOS ESTAMOS SALIENDO. HOY QUE HA BAJADO EL 
PETROLEO, TENEMOS MENOS PRESION.  
 
EL SALVADOR ES UN PAIS MARAVILLOSO Y PARA USAR EL SLOGAN 
DEL MINISTERIO DE TURISMO, ES IMPRESIONANTE, TIENE UNA 
CAPACIDAD ENORME. AQUÍ VINIERON LOS PRESIDENTE Y LOS 
RECIBIAMOS Y ME DECIAN, BUENO Y CÓMO ES EL SALVADOR, 
QUIZAS PENSABAN OTRA COSA. PERO VINIERON, BUENO, CASI 
TODOS, 19 JEFES DE ESTADO, 1 VICEPRESIDENTE, UN REY, LA 
REINA. FELIZ LA REINA, AQUÍ ATENDIDA POR LA PRIMERA DAMA, 
CUMPLIA AÑOS EL 2 DE NOVIEMBRE, Y DECIAN LOS DE 
PROTOCOLO, NO A LA REINA NO SE LE PUEDE DAR,,. LA REINA 
DISFRUTO DE LAS PUPUSAS DE ARROZ, DE LOS CAKES Y LA REINA 
SE FUE FELIZ DE ESTE PAIS. 
 
EL 1 DE JUNIO DEL 2004, LE PEDI A DOS PERSONAS QUE ORARAN 
EN MI TOMA DE POSESION. YO NO ANDA PENSANDO QUE SI SE 
ROMPIAN O NO SE ROMPIAN NO SE CUANTOS AÑOS Y QUE, ESO NO 
PREVALECE EN MI PENSAMIENTO, PORQUE YO SOY PRACTICO, Y 
ESTUVIERON AHÍ, EL ARZOBISPO Y EL HERMANO TOBY, QUE HOY 
ME HA MANDADO SALUDOS, A TRAVES DE SU HIJO. Y ESTUVIERON 
AHÍ, HORANDO POR UN PAIS QUE NECESITA MUCHA ORACION, POR 
UN PAIS QUE TIENE PROBLEMAS, SI TENEMOS. YO CADA VEZ QUE 
VEO AL PRESIDENTE OBAMA, DIGO YO, DIOS AYUDALE A ESTE 
HOMBRE. IMAGINESE, SI NOSOTROS TENEMOS PROBLEMAS, ESTTE 
HOMBRE TIENE QUE ESTAR CON LA MENTE LUCIDA, PARA 
ENFRENTAR UN MUNDO COMPLICADO, PUES NO SOLO ES DE 
PLATA EL PROBLEMA, HAY TERRORISMO, HAY DE TODO.  
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YO SOY OPTIMISTA Y NUNCA EL PESIMISMO PARA MI, HA SIDO UNA 
OPCION, JAMAS. ES MAS, ME ALEJO DE LOS PESIMISTAS, PORQUE 
SE PASA COMO SARAMPION, ESO,  Y ABUNDAN AQUÍ, HAY MUCHA 
GENTE PESIMISTA Y QUE ESTA BIEN, SE PASA. YO CUANDO PONGO 
CNN Y EMPIEZO A VER LA CRISIS ECONOMICA, DESPUES DE MEDIA 
HORA, YO DIGO NO, NO, YO NO PUEDO, NO VOY A DORMIR. POR 
NEGRO QUE SE NOS PRESENTE EL PANORAMA.  
 
YO ESTOY SEGURO QUE TOMADO DE LAS MANOS DE DIOS, TODO 
VA A SER POSIBLE. ESTO ME RECUERDA UN CANTO QUE LO 
ACABAMOS DE ESCUCHAR, QUE DICE, QUE CUANDO ESTA FRENTE 
A UN FUTURO INCIERTO, PODEMOS TENER PAZ EN LA TORMENTA. 
NO ES CONFORMISMO ANTE LA CRISIS, NO SON EXCUSAS, HOY 
PODEMOS DEMOSTRARLE AL MUNDO, QUE SI BIEN NO SOMOS UNA 
GRAN POTENCIA, PERO QUE DIOS ESTA CON NOSOTROS,  
 
YO SUELO ROMPER LOS PROTOCOLOS. AYER, SE NOS OCURRIO 
INVITAR A ALMORZAR A LA SELECCIÓN NACIONAL, FUE UNA 
EXPERIENCIA MARAVILLOSA, ESTUVO CON TODOS LOS 
MUCHACHOS. MIRA ME DIJO Y POR QUÉ LOS VAS A INVITAR, SI 
PERDIERON. ME DOLIO LA PERDIDA, AHÍ ESTUVE SUFRIENDO EN EL 
ESTADIO Y LES RECLAME A LOS QUE FALLARON, AHÍ AL DEFENSA, 
JUAN JOSE GOMEZ NO ANDABA EN SU MEJOR DIA, Y POR QUÉ LOS 
VAS A LLEVAR. Y QUIEN DICE QUE SOLO CUANDO SE GANA, SE 
PUEDE ALMOZAR, Y NO TODOS LOS DIAS ALMORZAMOS,  HOY 
QUIERO ALMORZAR CON ELLOS. LA VERDAD ES QUE ESTABAMOS 
CELEBRANDO LA CLASIFICACION, YO LES ESTABA RECORDANDO 
QUE LA PRIMERA FASE HA SIDO FACIL, Y QUE TOCAMOS EN UN 
GRUPO DONDE NO ESTABAMOS TAN COMPLICADOS. HOY VIENE YA 
MEXICO, HONDURAS, TRINIDAD Y TOBAGO. Y ME HICIERON UNA 
PROMESA AYER, LA VOY A DECIR, PORQUE NO ME DIJERON QUE 
NO LA DIJERA: MIRE PRESIDENTE, NOSOTROS VAMOS A PROCURAR 
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CLASIFICAR ESTA SELECCIÓN, ANTES DE QUE SE VAYA EN JUNIO. 
EN FEBRERO 11 COMIENZAN LOS PARTIDOS, MAÑANA VAMOS A 
SABER CONTRA QUIEN NOS TOCA. 
 
LES CUENTO ESTO DE LA SELECCIÓN, PORQUE CUANDO NADIE 
DABA UN CENTAVO POR ESTA SELECCIÓN Y POR ESTOS 
MUCHACHOS, CARLOS DE LOS COBOS TUVO LA CREENCIA EN 
ELLOS Y LOS LLEVO HASTA DONDE ESTAN, Y DEJAMOS A PANAMA 
EN EL CAMINO Y AL RESTO, SOLO LA ESPINITA CON LOS TICOS, 
NOS FALTA, ESO YA VA A LLEGAR, HAY UNA RONDA. LO QUE ME 
GUSTO FUE, LA DECISION QUE TENIAN LOS MUCHACHOS PARA 
REPRESENTAR AL PAIS, CUANDO MUY POCA GENTE CREIA EN 
ELLOS. Y EL PRESIDENTE TAMBIEN SE EMBARCO EN ESTO Y ESTOY 
CONTENTO. TENER PAZ EN MEDIO DE LA TORMENTA. 
 
YO QUIERO ESTA NOCHE, NO QUIERO QUE PAREZCA DESPEDIDA, 
PORQUE ME FALTAN COMO 7 MESES Y POQUITO, LA 
CONSTITUCION DICE, NI UN DIA MAS, PERO ESO VA SER EL 1 DE 
JUNIO.  
 
YO QUIERO DE VERAS, DESDE LO MAS PROFUNDO DE MI CORAZON, 
AGRADECERLE A TODA LA IGLESIA CRISTIANA EVANGELICA. 
SIEMPRE QUE LOS BUSQUE, LOS ENCONTRE; SIEMPRE QUE TOQUE 
LA PUERTA, SE ABRIO Y ME ACOMPAÑARON. Y YO, CUANDO ERA 
CANDIDATO, RECUERDO QUE LA ALIANZA EVANGELICA, HIZO UN 
DEBATE Y FUIMOS AHÍ LOS CANDIDATOS, HOY ESTAN DE MODA 
ESTO, HOY LO ESTAMOS VIVIENDO DE NUEVO. Y YO LES DIGO QUE 
LO MAS BONITO DE LA PRESIDENCIA ES, LA CAMPAÑA, PORQUE 
DESPUES VIENEN LOS LIOS Y TODOS SON LIOS, HASTA EL ULTIMO 
INSTANTE. 
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YO LES QUIERO AGRADECER, PORQUE SIEMPRE ME 
ACOMPAÑARON, SIEMPRE ORARON, Y RECUERDO A LA GENTE EN 
LA CALLE, CUANDO LOS SALUDO, HOY QUE ESTUVE EN SAN 
MIGUEL, COMO TODAS LAS SEMANAS YO ESTOY EN LOS PUEBLOS, 
PORQUE AQUÍ NO SE HACE GOBIERNO; GOBIERNO SE HACE DONDE 
ESTAN LAS NECESIDADES.  Y FUIMOS AL INTERIOR,  Y LA GENTE, 
MIRE, QUE DIOS LO BENDIGA, LO TENGO EN ORACION, ESO 
IMPACTA EN UN PRESIDENTE. UN PRESIDENTE ATRIBULADO, QUE 
DEBEMOS SER TODOS, QUE HAY LIOS ECONOMICOS,  QUE LA 
RECESION, QUE HAY QUE PAGAR A LOS EMPLEADOS PUBLICOS, 
QUE HAY QUE HACER ESTO, QUE LOS PRESTAMOS, QUE LOS 
PRECIOS DEL PETROLEO. ADEMAS, TENGO APRENDER, DE TODO 
HE APRENDIDO, PORQUE SINO NO LE VOY A CONTESTAR A LA 
PRENSA, LO QUE ME PREGUNTAN TODOS LOS DIA. PERO USTEDES 
ESTUVIERON AHÍ, EN EL MOMENTO MAS OPORTUNO. 
 
YO LE DIJE EN AQUEL MOMENTO, QUE YO NO ESTOY 
ACOSTUMBRADO A APROVECHARME DE, Y  QUE YO NO VOY 
APROVECHARME DEL PUEBLO EVANGELICO, Y NO FUE SOLO LA 
PRIMERA VEZ, FUE SIEMPRE, Y ME VAN A SEGUIR ENCONTRANDO, 
SIEMPRE, PORQUE USTEDES SON, TAN SALVADOREÑOS, COMO EL 
RESTO Y MERECEN EL RESPETO Y LA CONSIDERACION DE MI 
PARTE. AHORA, EL 1 DE JUNIO YA NO SERE PRESIDENTE, PERO 
INVITENME. 
 
YO QUIERO HACERLE UN LLAMADO A TODOS LOS SALVADOREÑOS 
QUE NOS VEN POR LA TELEVISION, A LOS SALVADOREÑOS DE FE, 
QUE SOMOS CASI TODOS, QUE NO SE DEJEN MOVER POR LAS 
CIRCUNSTANCIAS, Y ESTOY SEGURO QUE EL PROXIMO AÑO, EL 
SEÑOR NOS VA A SEGUIR CONCEDIENDO A CADA FAMILIA 
SALVADOREÑA, LIBERTAD, TIEMPOS DE PAZ Y DE JUSTICIA, PARA 
QUE EN CADA HOGAR PODAMOS CONVIVIR EN ARMONIA Y 
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RECHACEMOS LA VIOLENCIA, EL RESENTIMIENTO, EL 
MATERIALISMO, EL ODIO DE CLASES, Y DE ESTOS VALORES 
DEBEMOS INSTRUIR A NUESTROS HIJOS. 
 
LE SOLICITO A CADA REPRESENTANTE DE LAS IGLESIAS 
CRISTIANAS, QUE NO SE OLVIDEN, COMO NO LO HAN HECHO 
HASTA HOY, DE ORAR POR EL SALVADOR, QUE SIGAN REALIZANDO 
SUS LABORES DE BENDECIR A CADA CIUDADANO SALVADOREÑO Y 
A LAS AUTORIDADES, COMO LO HAN HECHO CONMIGO, CON EL 
PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA, CON EL PRESIDENTE DE LA CORTE. 
 
ESTAMOS YA A SIETE MESES DE QUE FINALICE MI PERIODO 
PRESIDENCIAL Y QUIERO APROVECHAR ESTE ESPACIO, PARA 
AGRADECER PUBLICAMENTE, PRIMERO A DIOS POR SUS 
BENDICIONES, LAS BENDICIONES PARA EL PRESIDENTE, PARA MI 
FAMILIA Y LAS BENDICIONES, ESPECIALMENTE PARA EL SALVADOR. 
A USTEDES, POR SUS ORACIONES, QUE HAN SOSTENIDO EN TODO 
MOMENTO ESTE TRABAJO.  
 
QUIERO DECIRLES QUE EL SALVADOR TIENE UN GRAN FUTURO, NO 
TENGO NINGUNA DUDA, SOMOS UN PAIS VALIENTES, ESFORZADO, 
DEDICADO, CREEMOS EN DIOS, EN LA FAMILIA, EN LA SOLIDARIDAD. 
Y YO LE DECIA A UN AMIGO HOY, QUE SI HACE VEINTE AÑOS, YO 
HUBIERA LANZADO RED SOLIDARIA, IMAGINENSE LO QUE HUBIERA 
PASADO. EL PAIS ESTA MADURO, EL PAIS ESTA CAMBIADISIMO, LOS 
SALLVADOREÑOS TENEMOS UN PAIS GOBERNABLE. YO LE DOY 
GRACIAS A DIOS, QUE NO HEMOS TENIDO HUELGA, NI UNA SOLA. 
LOS QUE ANDABAN EN LAS MARCHAS BLANCAS, HOY ESTAN EN 
FOSALUD, CON EMPLEO, FIJENSE QUE MARAVILLA, 2 MIL MEDICOS, 
LA CONTRATACION MASIVA MAS GRANDE DE MEDICOS, QUE 
HEMOS HECHO EN AÑOS.  
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AHORA, LA GOBERNABILIDAD, LA TRANQUILIDAD DEL PAIS, HAY 
PROBLEMAS COMO EN TODOS LADOS, NO LLEGA POR 
CASUALIDAD. ALGUNOS CREEN QUE ESTE ES EL PAIS DEL 
DESCONTADO, NO HAY NADA DESCONTADO. HAY QUE TRABAJAR 
LA GOBERNABILIDAD, HAY QUE TRABAJAR, PONERSE DE ACUERDO 
CON LA OPOSICION. YO SIEMPRE ME HE PUESTO DE ACUERDO 
CON LA OPOSICION. DECIDIERON AL PRINCIPIO NEGARME UNOS 
PRESTAMOS PARA EL PAIS, NO PARA MI, Y AL FINAL, TUVE QUE 
INVENTAR SOLUCIONES CREATIVAS, PERO FINANCIAMOS TODO.  
FIJENSE QUE MARAVILLA. 
 
YO QUIERO DECIRLES, QUE ME SIENTO ORGULLOSO DE SER EL 
PRESIDENTE DE ESTA NACION, QUE LLEVA EL NOMBRE DE EL 
SALVADOR. ORGULLOSO DE HABER NACIDO EN USULUTAN, 
ORGULLOSO DE SER DEL FIRPO TAMBIEN, AHÍ SI ME HA LLEVADO .. 
UN POCO MAS, EL FIRPO HOY NO. ORGULLOSO DE TENER UN 
PUEBLO VALIENTE, QUE JAMAS DOBLO LAS RODILLAS, QUE JAMAS 
SE ENTREGO, NUNCA, NI EN LOS TIEMPOS DE GUERRA, CUANDO 
FUIMOS A VOTAR. YO RECUERDO QUE ESTABA MUY JOVEN, 
CUANDO VOTE LA PRIMERA VEZ EN MEDIO DE LAS BALAS, HAYA 
POR EL GIMNASIO NACIONAL. GRACIAS A DIOS, LA GUERRA 
TERMINO, PERO NUNCA LE ENTREGAMOS EL PAIS, A MANOS 
IRRESPONSABLES; NUNCA, JAMAS EN ESTE PAIS, HEMOS 
PERMITIDO QUE SE PIERDAN LAS LIBERTADES. Y YO QUIERO 
EXHORTARLOS A USTEDES, ESTA NOCHE Y  A LAS PERSONAS QUE 
ME ESTAN VIENDO POR TELEVISION, QUE LA LIBERTAD ES DON 
MARAVILLOSO, QUE SOLO DIOS ENTREGA, Y AQUÍ TENEMOS 
LIBERTAD.  
 
UNA VEZ, ESTABA AFEITANDOME Y ESTABA ESCUCHANDO UNA 
ESTACION, QUE POR CIERTO, UNA ESTACION DE ESTE SERVIDOR, 
ESTABA MI RIVAL EN LA CAMPAÑA, DICIENDO DE TODO, DE TONY 
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SACA, ME DIJIERON, PERO MIRA, SI EN LA RADIO DE NOSOTROS, 
ASI ES LA DEMOCRACIA, YO DARIA CUALQUIER COSA POR 
DEFENDER ESO, QUE SE MANTENGA. A USTEDES NO LES HA 
ENTREGADO EL GOBIERNO, LA LIBERTAD; DIOS HA QUERIDO QUE 
ESTO SEA ASI, Y LO QUE LOS GOBIERNOS DEBEMOS HACER.  
PORQUE LA LIBERTAD ES UN INTANGIBLE, NO LO TOCAMOS, ES 
COMO EL AIRE QUE RESPIRAMOS, LA LIBERTAD, PODEMOS SALIR 
TRANQUILOS, IR A NUESTRA IGLESIA, PARTICIPAR EN CUALQUIER 
PARTIDO POLITICO, RESPETARNOS LOS UNOS A LOS OTROS. LA 
LIBERTAD, ES ALGO QUE DEBEMOS CUIDAR, PORQUE SIN 
LIBERTAD, NO PUEDEN EXISTIR MUCHAS COSAS, Y EL PAIS ES 
LIBRE Y VA A SEGUIR SIENDO LIBRE, EL PROXIMO AÑO. 
 
YO QUIERO ESTA NOCHE, DE VERAS, AGRADECERLES A TODOS 
LOS QUE HAN VENIDO Y A LOS QUE NOS ESTAN VIENDO, Y 
DECIRLES QUE HAY QUE CONSERVAR, PORQUE ESTE DIA DE LA 
ORACION POR EL SALVADOR, ES UN DIA DE UNIDAD NACIONAL. 
ESTOY SEGURO QUE NOS ESTAN VIENDO PERSONAS QUE NO 
COMULGAN O QUE NO SON EVANGELICOS O QUE SON DE OTRA 
RELIGION, PERO LES ASEGURO, QUE AL FINAL, TODOS LE ORAMOS 
AL UNICO DIOS Y SALVADOR, ES JESUCRISTO, ES AL UNICO. 
 
QUIERO DECIRLES QUE YO TENGO UNA FE TREMENDA EN EL PAIS. 
ESTE PAIS ES MARAVILLOSO Y CREO QUE AL FINAL DE CUENTAS, 
VAMOS A LOGRAR ESE MILAGRO DEL QUE HOY HE ESCUCHADO 
HABLAR.  EL SALVADOR TIENE MUCHAS COSAS QUE CAMBIAR, HAY 
QUE SEGUIR CAMBIANDOLAS, PERO CAMBIOS A FAVOR DE LA 
GENTE, NO ESTOY HABLANDO DE SALTOS AL VACIO. ESTOY 
HABLANDO DE CAMBIOS DE ACTITUD. ESTE PAIS ES MAS HUMANO 
HOY, ESTE PAIS ES MAS VIVIBLE HOY. EN ESTE PAIS NOS 
ENTENDEMOS MAS HOY.  Y EN LOS TEMAS DELICADOS POR 
EJEMPLO, DE LAS MARAS Y ESO, NOS HAN AYUDADO MUCHO LAS 
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IGLESIAS, HEMOS ENCONTRADO EN ELLAS, A UN ALIADO 
FUNDAMENTAL. 
 
YO ESTA NOCHE QUIERO FINALMENTE AGRADECER A TODOS LOS 
AMIGOS PASTORES, A LOS QUE ESTAN ACA, A LOS QUE NO ESTAN, 
A LOS QUE VISITE ANTES DE SER PRESIDENTE, A LOS QUE INVITE A 
MI TOMA DE POSESION, A TODOS LOS QUE HAN ORADO ESTA 
NOCHE POR EL PAIS, POR EL PRESIDENTE; DECIRLES QUE ME VOY 
FORTALECIDO. NOS VAMOS CON  EL PRESIDENTE DE LA 
ASAMBLEA, MUY FORTALECIDOS TODOS, ESPIRITUALMENTE Y QUE 
SABROSO ES CERRAR UNA SEMANA, QUE HA ESTADO LLENA DE 
DIFICULTADES, COMO ES NORMAL EN ESTE TRABAJO, CERRAR UNA 
SEMANA, CON ORACIONES, CON LAS LECTURAS DE LA BIBLIA Y 
ESCUCHANDO COSAS MARAVILLOSAS. 
 
QUIERO EN NOMBRE DEL GOBIERNO DE LA REPUBLICA, QUIERO EN 
NOMBRE DEL PODER EJECUTIVO AL QUE REPRESENTO, POR 
VOLUNTAD DE LOS Y LAS SALVADOREÑAS, DARLES LAS GRACIAS A 
USTEDES AMIGOS PASTORES, HAN ESTADO SIEMPRE CONMIGO, 
NO CON TONY SACA, CON EL PRESIDENTE. Y LA BIBLIA MANDA A 
QUE OREMOS POR LAS PERSONAS QUE ESTAN PREEMINENCIA. 
 
ASI ES QUE YO LES AGRADEZCO MUCHO, HAN SIDO GENTILES, ME 
HAN LLENADO DE ALEGRIA, HE ESTADO EN SUS CANALES DE 
TELEVISION, HE ESTADO EN SUS ESTACIONES DE RADIO, HEMOS 
CONVERSADO CON LA MAYOR LIBERTAD DEL MUNDO, JAMAS ME 
HE RESERVADO NINGUN COMENTARIO, PORQUE NO LO 
ACOSTUMBRO. YO TENGO UN PROBLEMA, ES QUE NO SOY 
DIPLOMATICO, DIGO LOQUE PIENSO Y USTEDES ME HAN VISTO EN 
TELEVISION. PERO SI QUIERO DECIRLES ALGO, YO ME SIENTO 
ORGULLO DE ESTOS AÑOS, VAN A SER AÑOS MARAVILLOSOS, EN 
LOS QUE UNO SE ENTREGA.  
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ESTE TRABAJITO ES DURO Y ES DURO. PORQUE GENERALMENTE 
EL QUE LLEGA A LA PRESIDENCIA DEL PAIS, TIENE DOS CAMINOS: 
UNO, ES HACER LAS COSAS COMO CORRESPONDE DE ACUERDO A 
LA LEY, Y ESO EVIDENTEMENTE NO LES GUSTA A ALGUNAS 
PERSONAS. Y EL OTRO ES, TRATAR DE QUEDAR BIEN CON TODO 
MUNDO, AHÍ NOS PERDEMOS. EN ESTE TRABAJO NO SE PUEDE 
QUEDAR BIEN CON TODO MUNDO, PORQUE HAY QUE TOMAR 
DECISIONES. 
 
DECIA DANTI ALIGERI EN LA DIVINA COMEDIA, CUANDO ANDABAN 
RECORRIENDO Y LE ANDABAN ENSEÑANDO EL INFIERNO, FEO EL 
LIBRO POR CIERTO, Y LE ANDABAN ENSEÑANDO, DECIA, QUE LOS 
CIRCULOS MAS INTIMOS, QUE LOS CIRCULOS MAS CALIENTES DEL 
INFIERNO, ESTAN RESERVADOS PARA LOS INDECISOS Y LOS 
VACILANTES. Y LOS SALVADOREÑOS NO SOMOS, NI INDECISOS, NI 
VACILANTES.  
 
CONSERVEMOS EL DIA NACIONAL DE LA ORACION, CLARO, HAY 
QUE ORAR TODOS LOS DIAS, PERO CONSERVEMOSLO.  
 
MI SALUDO CORDIAL, MI RESPETO PARA TODOS USTEDES. QUE 
DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA. 
 
ME CAUSO UN GRAN IMPACTO PASTORA, CUANDO USTED DIJO LO 
QUE SIGNIFICABA CUSCATLAN, PORQUE CASI NADIE LO DICE, YO SI 
LO DIGO A CADA RATO. ME GUSTA DECIR, LA TIERRA CUSCATLECA, 
LUGAR DE COSAS PRECIOSAS, DE ESO ESTA LLENO EL SALVADOR. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.  
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